



Aguas con el agua

- La administración de Marcelo Ebrard decidió no renovar por cinco años, sino por un año, las concesiones relacionadas con el manejo del agua.
- La determinación ocasionó una enorme incertidumbre entre empresarios.

Desde hace 15 años, la administración de **agua** en el Distrito Federal (su cobro) se dividió en cuatro regiones que se concesionaron a cuatro empresas, dos chicas y dos grandes.

Las más grandes están ligadas a Industrias Peñoles, de **Alberto Balleres**, en asociación con la francesa Balondeo, que hace dos años fusionó a una de las pequeñas (la de GMD). La segunda es Proactiva, constituida en asociación con ICA, de **Bernardo Quintana**, y la principal empresa española administradora de **agua** y la tercera es la de Gut-
sa, que encabeza **Juan Diego Gutiérrez Cortina**.

Las concesiones que tienen las obtuvieron cuando **Óscar Espinosa** era Jefe de Gobierno del DF, y desde entonces se han renovado en dos ocasiones, durante las administraciones perredistas, incluyendo a **Andrés Manuel López Obrador**, pero ahora la historia ha cambiado, pues el gobierno de **Marcelo Ebrard** decidió no renovar por cinco años, sino por un año (el próximo jueves firman aparentemente los contratos).

Eso ha generado una enorme incertidumbre a los empresarios que han presentado, administración tras administración, propuestas de inversión adicional para que no sólo se ocupen de cobrar el **agua** (instalan el medidor, lo leen y mandan el recibo al domicilio), ya que esto resulta muy ineficiente, tanto para las em-

presas como para el propio gobierno capitalino.

Nos cuentan que las negociaciones se han registrado en el segundo nivel de gobierno, pues aunque **Ebrard** ha recibido a los empresarios ha delegado el asunto al director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, **Ramón Aguirre**, y al secretario de Finanzas, **Marlo Delgado**, quienes a pesar del tiempo que transcurrió previo a la tercera renovación de la concesión, esperaron hasta el final para darles a conocer que renovarían por un año y en este íter redefinirían las zonas (dado que una tiene 50 por ciento del cobro), con incentivos distintos para aumentar la recaudación, mas ninguno ha considerado la opción de aprovechar la experiencia de las empresas extranjeras asociadas, que son las más grandes **operadoras de agua** del mundo y que ha sido confirmada en el caso de Aguascalientes, para replantear una relación que puede derivar en ganar-ganar en beneficio de la población de la capital.

Las empresas han querido hablar con el jefe de Gobierno, porque se percibe una intención política en la decisión de no renovar la concesión, dado que si no se realizan inversiones efectivas para disminuir fugas y mejorar la red de suministro, difícilmente se puede incrementar el cobro del **agua**, pero sí se podría, al término del año, encontrar espacio para hacer, dicen los malpensados, una "alcancía política" para el cam-

bio de gobierno. Como el tema está candente dados los problemas de **abastecimiento de agua** que tiene la capital y por el potencial recaudatorio que existe, es posible un acuerdo que considere no sólo la administración de la cobranza, sino sistemas integrales que administren la eficiencia de la red, el sistema de entrega y de suministro para cambiar incluso el sistema de cobranza por uno similar al que opera en las grandes metrópolis. Seguro **Ebrard** y **Delgado**, asumirán el reto de mejorar lo que hoy es un verdadero.

De Fondos a Fondo

El sector de Telecomunicaciones ha sido convocado esta mañana al MUTE-TEC, donde el presidente **Felipe Calderón** hará un anuncio de significativa relevancia: la CFE, que dirige **Alfredo Elías Ayub**, iniciará el arrendamiento de fibra oscura, pues aún cuando tiene 12 contratos como *carrier de carriers*, encontraron la forma en que pueden arrendar la fibra sin comprometer al sistema eléctrico nacional. La red de la CFE tiene una longitud de 24 mil kilómetros, inte-

grada por alrededor de 60 fibras, de las cuales se estima que sólo ocho son utilizadas para cubrir la demanda interna de la paraestatal y, del restante, únicamente en cuatro ofrece el servicio de transporte a los operadores de telecomunicaciones, sirviendo así como *carrier de carriers*, al arrendar esta parte de su red iluminada.

Sin embargo, existen más de 40 fibras Ubres, conocidas como oscuras



Continúa en siguiente hoja

Fecha 19.05.2009	Sección Dinero	Página 5
----------------------------	--------------------------	--------------------

por su nula utilización, las cuales son precisamente las que los operadores demandan a fin de hacer un uso más eficiente de las mismas.

La decisión, dicen, tendrá una repercusión importante sobre el resto de las redes, pues los operadores dejarán de pelearse por pasar por la red de Telmex, que dirige **Héctor Slim**, al tener la posibilidad de contar con un verdadero *back bone*.

El anuncio es tan relevante, que se lo han guardado como secreto de Estado.

En la última del día, le comento que la Asociación de Bancos de México, cuyo presidente ejecutivo es **Luis Robles Miaja**, ha sostenido diversos encuentros con la Sociedad Hipotecaria Federal, que dirige **Javier Gavito**, para aterrizar con rapidez el esquema de garantías al 65 por ciento que dará solidez al papel de las seis sociedades hipotecarias que tienen papel bursátil.

Por lo pronto, el mercado ha logrado segmentar y muy bien, el pa-

pel de Metrofinanciera y de Crédito y Casa, al grado de que no se prevé ningún impacto en tasas o plazos en las renovaciones que están siendo subidas al *pipeline*.

El ITAM entregó ayer, a **Javier Beristain, Pedro Aspe** y **Francisco Gil** el grado *honoris causa* del ITAM por su destacada labor pública y contribución a los temas nacionales y su trayectoria académica. Estuvo el sector financiero y ex itameros en pleno. Felicidades.

Se percibe una intención política en la decisión de otorgar la concesión por un año: que el gobierno se haga de una alcancía.